



峰高だより

発行：京都府立峰山高等学校広報担当 所在地：京都府京丹後市峰山町古殿 1185 番地
Tel:0772-62-1012 Fax:0772-62-1013 www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-hs/

修学旅行



心ときめく「沖縄」3泊4日

12月2日（金）から5日（月）、2年生が沖縄へ修学旅行に行ってきました。平和祈念公園見学や伊江島民泊など沖縄の歴史や文化に触れる体験をし、一人一人が高校時代のよい思い出を作ることができました。また、この修学旅行では、生徒の自主的な力を身につけるとともに、集団行動を通して社会的ルールやマナーを身につけることを目的としました。2年生はこれから進路実現に向けて具体的に取り組む時期です。生徒一人一人がこの旅行をきっかけに、次の目標に向けて取り組んでほしいと思っています。

1日目

暖かい沖縄へ到着
平和学習を行いました



伊丹空港から飛行機で沖縄へGO！



平和祈念資料館で講演を聞きました



ひめゆりの塔で、平和への願いを込めて献花を行いました

2日目

ニライカナイでの体験学習
その後、伊江島へ渡り民泊を体験しました



お菓子作りで沖縄の味を満喫しました



美しい海でシュノーケリングを体験



大型船に乗り、伊江島へ渡ります



伊江島タッチュー（城山）登頂



入村式では、盛大に迎えていただきました

3日目

伊江島での文化体験
涙の離村式、美ら海水族館見学



ニヤティヤ洞の見学。島に古くからある聖域です



ちゅらかぎー（かわいい）衣装



迫力満点の大水槽！美ら海水族館



民家の方との別れを惜しみつつ、伊江島を離村しました



夜の大レクリエーション大会

4日目

国際通りで買い物、たくさんのお土産
たくさんのお土産とともには帰路につきました



「歩いて巡る丹後震災の記憶」

丹後震災 90 周年の今年、本校生徒の有志が丹後震災についてガイドする取組がスタートしました。1月9日（月・祝）は阪神淡路大震災から学ぶためにガイドチームが神戸に行き、語り部さんのお話を聞き、復興した長田区の街を歩き、そして防災学科で学ぶ神戸の高校生と交流をしました。

芸術選択者と、吹奏楽部・美術部・書道部の作品展示および演奏発表

峰高展 第十九回

作品展示 演奏発表

2月18日(土) 10:00~17:00
19日(日) 10:00~15:00
2月18日(土) 10:00~11:40
★音楽授業選択者による発表
19日(日) 13:30~14:30
★吹奏楽部による発表

本校 第一体育館にて

御協力をお願いします
「ゆめプロジェクト」
本でつなごう思いやりの輪
集めた古本が、陸前高田市の図書館建設費、蔵書費になります。会期中、会場にて回収します。雑誌・漫画以外の読める状態の本のみ。

アカデミックセミナー

アメリカ漫画学

ただおもしろいだけが「マンガ」じゃない！
深読みすれば、いろんなことが見えてくる！



12月16日（金）京都外国語大の藤本幸治准教授にお越しいただき、「アメリカ漫画学」というテーマのアカデミックセミナーを実施しました。藤本氏は日本人の多くが知っている「サザエさん」や、アメリカ人が好きな「スパイダーマン」「スーパーマン」などを例に、それぞれの国の歴史や、文化、生活様式が、漫画を深く理解することで見えてくるという漫画学のおもしろさを話されました。最後は「人種や出身、宗教が違うために理解し合えない現実、その国の歴史や文化、宗教を深く理解することで解消される。いろんなことに興味を持ち、不思議に思う探究心を大事にしてほしい」と締めくくられ、参加した29名の生徒にとって有意義な学びの場となりました。



生徒の感想

■ 今回の講話で、私の好きなマンガには少なからずその土地柄がにじみ出ていて、親しみがわきやすいようにできているのだと分かった。日本での笑う場面と海外の笑う場面は違っていて、日本のアニメやマンガの面白いところが、海外ですべて伝わるのは難しく、また、他の国のマンガはまだ本当に楽しめている訳ではないと思った。私は英語が苦手、距離を置いているが、見方を変えたり、触れ続けたりすることで慣れてしまえば、英語に対する考え方も変わるのかなと思った。大学など、まだこれから経験することを楽しみ、思い切り学べるように、日々の勉強などの積み重ねを大事にしていきたい。(1年女子)

■ 日本人とアメリカ人の価値観や文化の違いが、マンガやコミックなどから分かるということを知り、とても感動した。元々、漫画やアメコミが好きなので、身近なものにその国の人間性が出ているのだなと考えると、とても面白い。価値観は、これからのグローバル社会を形成していく上で大きな障壁になる可能性もある。漫画などを通じ、互いのことを考え合うことができればいいと思う。(1年男子)

部活動掲示板⑦

茶道部

12月21日（水）峰山町にある「さかいの家」を施設訪問し、13人の高齢者の方と3人の幼稚園児にお茶お点前を行いました。若狭県産のお茶を経験された方の喜び、職人魂を持ってくださりありがとうございました。最後にお礼の言葉と記念品、温かい拍手をいただき、楽しく終了することができました。



また12月22日（木）には「やさか老人保健施設ふくじゅ」にて、デイサービスの高齢者の方と職員あわせて40～50名のみなさまににお茶を振る舞いました。日々の稽古の成果が発揮できる良い機会であり、地域の方との交流から学ぶことも多く、このようなお茶会をまた実施していきたいです。

地学研究部・最優秀賞受賞！

本校地学研究部制作の「歩いて巡る丹後震災の記憶」が、今年度の「山陰海岸ジオパーク児童・生徒研究作品コンテスト」で最優秀賞に輝きました！

今年で発生90年を迎える「丹後震災」をテーマに取り上げ、丹後で起きた災害の記憶を後世に伝えようと試みたものです。3年前から継続して丹後震災についての研究を行ってきており、藤原大輔さん（2年・弥栄中出身）、横島佳吾さん（2年・弥栄中出身）佐藤幸音さん（1年・峰山中出身）、吉田遥香さん（1年・峰山中出身）の4人で、先輩部員の研究を生かしながらまとめ上げました。



峰山町「ショッピングセンターメイン」にて、1月24日（火）～30日（月）展示されます。

震災が発生した「昭和2年3月7日」と刻まれた墓石がある峰山町の全性寺や震災殉難碑が設けられている峰山小、丹後震災記念館・震災記念塔など、震災を学ぶことができる本高周辺の10カ所を説明し、震災前後の写真や工業学校生徒の作文なども詳しく掲載しています。

科学の教室⑥

クリスマスレクチャー 地球は「特別な惑星」じゃない！？ 『系外惑星の発見による宇宙観・生命観の大変革』



12月14日（水）京都大学大学院理学研究科宇宙物理学教室より佐々木貴教先生をお招きし、クリスマスレクチャーと題して壮大な宇宙の話をしていただきました。遥か彼方の見えない系外惑星を探る視線速度法等の説明では科学的観測のすごさに驚き、発見された数千個の系外惑星の中には地球に似た惑星がたくさんあり、地球は「特別な惑星」ではないことの発見にも驚きました。観測技術の飛躍的向上と世界中の研究者の熾烈な競争により、すさまじいスピードで進歩している系外惑星研究のお話に、科学研究の面白さを感じることができました。

2年生 分野別進路説明会

1月12日（木）2年生を対象とした、分野別進路説明会を行いました。これは進路調べ学習に向けた事前指導です。就職・公務員、四年制大学、短大、専門学校、看護医療の分野に分かれて、具体的な話を聞きました。生徒たちは熱心に話を聞いていました。



今後は、一人一人が自分の進路について調べていきます。2年生の3学期は3年生の0学期と言われます。自分の進路実現に向けて、意識を高め、取組につなげてほしいと思います。